# МИНИСТЕРСТВО НАУКИ И ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ РФ

# ФГБОУ ВО «ВОРОНЕЖСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ ИНЖЕНЕРНЫХ ТЕХНОЛОГИЙ»

# ПРОГРАММА ВСТУПИТЕЛЬНОГО ИСПЫТАНИЯ

для поступающих на базе среднего общего образования при приеме на обучение по программам бакалаврита

«ИНОСТРАННЫЙ ЯЗЫК (АНГЛИЙСКИЙ ЯЗЫК)»

# 1. ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА УЧЕБНОГО ПРЕДМЕТА

При проведении вступительного испытания по иностранному языку (английскому языку) проверяются знания основных правил школьного курса английского языка: словообразование, глаголы to be, to have, видовременные формы глаголов в действительном и страдательном залоге, типы вопросов, модальные глаголы, прилагательные и наречия, местоимения разных типов, предлоги, повелительное наклонение, неличные формы глагола.

#### 2. ПРОГРАММА ВСТУПИТЕЛЬНЫХ ИСПЫТАНИЙ

# Самостоятельные части речи

# Имя существительное

Имя существительное как часть речи. Суффиксы, образующие существительные. Множественное число существительных, исключения. Притяжательный падеж имен существительных.

# Имя прилагательное

Имя прилагательное как часть речи. Суффиксы, образующие прилагательное Степени сравнения прилагательных, исключения.

# Наречие

Наречие как часть речи. Грамматические признаки наречия. Степени сравнения наречий. Место наречия в предложении

#### Имя числительное

Имя числительное как часть речи. Порядковые и количественные числительные. Употребление числительных в речи. Правописание числительных. Особенности употребления порядковых числительных.

#### Местоимение

Местоимение как часть речи. Виды местоимений по значению. Значение и грамматические признаки местоимений. Правописание местоимений.

#### Глагол

Глагол как часть речи. Основные грамматические признаки и формы глагола. Категории вида, времени, залога, наклонения, возвратности и переходности глагола. Спряжение глагола. Способы формообразования глагола.

# Причастие

Причастие как часть речи. Признаки глагола и прилагательного у причастия. Образование и употребление действительных и страдательных форм причастий.

# Герундий

Герундий, как часть речи. Образование и употребление действительных и страдательных форм герундия.

# Служебные части речи

#### Предлог

Предлог как служебная часть речи. Употребление предлогов. Двусоставные предлоги. Правописание предлогов.

#### Союзы и союзные слова

Союз как служебная часть речи. Союзные слова. Употребление союзов и союзных слов. Классификация союзов. Сочинительные и подчинительные союзы. Правописание союзов.

#### Частица

Частица NOT как служебная часть речи. Употребление частицы not в английском языке.

### 3. СТРУКТУРА ЭКЗАМЕНА

Экзамен по английскому языку состоит из двух частей: тестовой и устной.

Экзамен длится 3 часа.

За тестовую часть можно получить максимально 50 баллов.

Устная часть также оценивается максимум в 50 баллов.

#### Тестовая часть

Всего в тестовой части 32 задания.

Задания 1, 2, 7, 9, 17, 18, 19, 21, 26, 27, 28, 29 проверяют знание образования и употребления видо-временных форм глагола в действительном залоге, а также типов вопросов. В этих заданиях нужно выбрать правильную форму сказуемого, либо же поставить предложение в вопросительную форму.

Задания 3, 15, 30 — притяжательный падеж существительных, его образование, а также притяжательные и возвратные местоимения.

В заданиях 4, 22, 23 нужно использовать соответствующую неличную форму глагола.

Задание 5 — повелительное наклонение с отрицанием. Знать, как образуется и применяется.

Задания 6, 9 — глаголы to be, to have. Выбрать правильную форму сказуемого. Задания 11, 12, 16 — предлоги места, времени и другие. Выбрать правильный.

Задание 13 – модальные глаголы и их эквиваленты.

Задание 14 – конструкция be going to для обозначения намерения.

Задание 20 — видо-временные формы глагола в страдательном залоге, образование и употребление. Выбрать правильную форму глагола.

Задание 24 — образование степеней сравнения прилагательных и наречий, их место в предложении.

Задание 25 — условные предложения первого типа. Выбрать правильную форму сказуемого.

Задание 31 — просмотровое чтение с выделением главной мысли. Требуется установить соответствие абзацев текста их заголовкам.

Задание 32 — на максимальное понимание текста. Требуется заполнить пропуски в тексте словами, выделенными курсивом.

Правильно выполненные задания 1-30 принесут 30 баллов. Задание  $31-7\,$  баллов, задание  $32-13\,$  баллов.

#### Устная часть

Устная часть состоит из двух заданий.

Задание 33 предлагает рассмотреть рекламный постер и задать 4 прямых вопроса для выяснения деталей, указанных под постером. На подготовку к выполнению здания дается 1,5 минуты. На озвучивание каждого вопроса отводится 20 секунд.

Максимальное количество баллов за правильно выполненное задание -20 баллов (5 баллов за каждый правильно заданный вопрос).

Задание 34 представляет собой ситуации общения по социально-бытовой или лингвострановедческой тематике. Поступающему дается 1,5 минуты на подготовку и не более 2 минут (10-12 предложений) на высказывание по заданной теме. Обращается внимание на логичность, последовательность высказывания, наличие ошибок, темп речи. Максимальное количество баллов за правильно выполненное задание — 30.

# 4. ОБРАЗЕЦ КОНТРОЛЬНО-ИЗМЕРИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ

Ответами к заданиям 1-30 является буква.

Задание 1. Заполните пропуск.
Susan like spaghetti?
a. Is
b. What
c. Does
d. Do
Ответ:
2 2 2
Задание 2. Заполните пропуск.
How old your brother?
a. does
b.is
c.do
d. are
Ответ:
Задание 3. Заполните пропуск.
His name is Sam.
a. dad's
b. dad
c. dads
d. dad is
Ответ:
Задание 4. Заполните пропуск.
Lucy doesn't like
a. swim
b. swimming
c .swims
d. at swimming
Ответ:
Задание 5. Заполните пропуск.
go to that restaurant. It's very expensive.
a. No
b. Not
c. Doesn't
d. Don't
Ответ:
···
Задание 6. Заполните пропуск.
Sarah two children

a. have
b. have got
c.is
d. has
Ответ:
Задание 7. Заполните пропуск.
Where Mike live?
a. do
b.is
c. does
d. has
Ответ:
Задание 8. Заполните пропуск.
Are any plates on the table?
a. those
b. these
c. there
d. here
Ответ:
Задание 9. Заполните пропуск.
often do you go to the cinema?
a. What
b. How
c. When
d. Who
Ответ:
Задание 10. Заполните пропуск.
What colour her hair?
a.is
b. are
c. has
d. have
Ответ:
Задание 11. Заполните пропуск.
We went to the theatre last Saturday.
a.—
b.in
c. on
d.at

Задание 12. Заполните пропуск.
The film starts six.
a. about
b. at
c. in
d. on
Ответ:
Davayyya 12 Dawayyyya ya ayyay
<b>Задание 13.</b> Заполните пропуск. I wash the dishes every day.
a. have
b. have to
c. need
d. have got
Omeem:
Задание 14. Заполните пропуск.
We Manchester next week.
a. going to
b. are going to
c. going in
d. are going in
Ответ:
Задание 15. Заполните пропуск.
Whose is this book? It's
a. me
b. my
c. mine
d. I
Omsem:
<del></del>
Задание 16. Заполните пропуск.
Emma is worried the exam.
a. with
b. on
c. for
d. about
Ответ:
Задание 17. Заполните пропуск.
did you finish reading?
a. Whose
a. WHOSE
b. Who

d. When

Ответ:
Задание 18. Заполните пропуск.
Peter hasn't finished
a. already
b. still
c. always
d. yet
Ответ:
Задание 19. Заполните пропуск.
I saw an accident when I down the street.
a. walking
b. have been walking
c. was walking
d. was walked
Ответ:
Задание 20. Заполните пропуск.
What food on Christmas Day in England?
a. eats
b. is eating
c. ate
d. is eaten
Ответ:
Задание 21. Заполните пропуск.
They visited London in 1999.
a. have
b.—
c. did
d. have been
Ответ:
Задание 22. Заполните пропуск.
I've got some phone calls to
a.do
b. have
c. make
d. get
Ответ:
Задание 23. Заполните пропуск.
Liz is in photography.
a. interesting
b. interested

c. interest	1
d. interesti	
Ответ: _	
Задание 2	<b>24.</b> Заполните пропуск.
In Brighton	on there is pollution than in Manches
a. much	
b. less	
c. fewer	
d. not enou	ıgh
Ответ: _	
Задание 2	25. Заполните пропуск.
	go to that concert if it?
a. will rain	
b. rain	
c. rains	
d. rained	
Ответ: _	
Задание 2	<b>26.</b> Заполните пропуск.
You didn't	t learn Russian at school, ?
a. didn't ye	ou
b.no	
c. don't yo	ou
d. did you	
Ответ: _	
Задание 2	27. Заполните пропуск.
We've nev	ver to Australia.
a. been	
b. went	
c. lived	
d. visited	
Ответ: _	
Задание 2	28. Заполните пропуск.
	arrested the man who a bank.
a. robs	
b. had robl	bed
c. has robb	ped
d. had been	n robbing

a. is taken
b. took
c. was taken
d. had taken
Ответ:
Задание 30. Заполните пропуск.
30. Before we start, we should introduce to the audience.
a. us
b. ourselves
c. myself
d. yourselves
Ответ:

Ответами к заданиям 31-32 являются последовательность цифр (чисел) или слово. Ответы запишите печатными буквами без пробелов, запятых и других дополнительных символов.

Задание 31. Установите соответствие между текстами **A**–**G** и заголовками **1–8.** Занесите свои ответы в таблицу. Используйте каждую цифру **только один раз.** В задании один заголовок лишний.

- 1. Moscow is not for sale.
- 2. The city of the future.
- 3. True to life.
- 4. The younger generation.
- 5. A new home.
- 6. One of many.
- 7. A team effort.
- 8. A hidden treasure.
- **A.** Hotel Ukraina is a remarkable building. It is located at the beginning of Kutuzovsky Avenue on the bank of the Moskva River. Built in 1957 and having a style of its own, it is worth seeing as an architectural sight. But if you go inside and walk all the way to the end of the lobby you will be rewarded with an even better sight, the existence of which is not widely known.
- **B.** You will see there a diorama of the central part of Moscow as it looked back in 1977. This is a model of the center of Russia's capital that was made by a large group of artists for the 1977 Soviet National Exhibition in the USA. This true work of art has a special illumination system, so Moscow can be seen during the daytime and at night when the sky turns dark and the windows of the buildings light up.
- C. The model is 16 metres wide, 6 metres tall and 9.5 metres deep. On this model you can see the Kremlin and Red Square with tourist buses parked behind St Basil's Cathedral, Rossiya Hotel, the Moskva River with river trams, the embankment with cars, New Arbat street, and even the high-rise of the Moscow State University and the Ostankino TV and radio Tower. The model is very detailed and accurate.

- **D.** After its display in Deer Park in New York City in 1977, this unique model of Moscow travelled for several years all around the world and then back to Moscow. It won a gold medal at the Leipzig Fair and was called a masterpiece. The famous US astronaut Neil Armstrong, who was the first man to walk the surface of the Moon, wanted to buy this model of Moscow for Disneyland. But the artists refused to sell it.
- **E.** After its return to Moscow, the model was kept at VDNH, and then was purchased by Hotel Ukraina. Since then it's been admired by the guests of this hotel. You can look at the model from two different levels the same level as the model itself, or an upper floor. The model is supplied with several pairs of headphones with an audio guide in English, Russian, French and German, explaining which part of Moscow you are looking at.
- **F.** Even though so special and unique, this is not the only model of Moscow that exists in the city. A new architectural model of Moscow was built at VDNH in 2017. It is a lot bigger than the 1977 model and is more up to date. It occupies a special building and can be visited free of charge. The main difference is that even though equally accurate and even more detailed, the new model is just a model and not a piece of art.
- **G.** Perhaps, the first model of a big city was created in 1940 in Los Angeles. Since then, there have been made many models of different cities around the world. One of the most impressive ones is the model of Jerusalem, Israel. It is a 1:50- scale model of how the city looked in the 1<sup>st</sup> century AD. It occupies 2,000 square meters and is located outdoors, in the Billy Rose Sculpture garden of the Israel Museum.

Текст	A	В	С	D	Е	F	G
Заголовок							

**Задание 32.** Заполните пропуски в тексте следующими словами: discovered, from, statues, famous, enough, found, until, did, language, to, first, advanced, terrible. Внесите ответ в таблицу после текста.

#### **Easter Island**

Easter Island is a small triangle of rock situated in the Pacific Ocean. It's about 2,000
miles 1 the nearest city. Easter Island is 2 for its statues. Hundreds of these huge,
stone faces can be 3 all over the island. Who made them? How 4 they move
these giant pieces of rock? What happened 5 the people who lived there? Studies
show that people 6 arrived on the island about 1600 years ago. They had a very
7 culture. They made many objects and they had their own written 8
However, the number of people on the island grew and grew 9 it reached about 10,000
people. Soon there were too many people and there wasn't 10 food to eat. A
11 war started and many of the 12 were broken. When western explorers
13 the island on Easter Day in 1722, the huge rock statues were the only sign that a
great society had once lived there.

Пропуск	Слово
1	
2	
3	
4	
5	
6	
7	
8	
9	
10	
11	
12	
13	

Задание 33. Study the advertisement.



You are considering staying a night at the hotel and you'd like to get more information. In 1.5 minutes you are to ask four direct questions to find out the following.

- 1. Number of available rooms.
- 2. Russian speaking staff.
- 3. Entertainment programs.
- 4. Museums and theatres nearby the hotel.

You have 20 seconds to ask each question.

# Задание 34. Дайте развернутый ответ.

- 1. You have a pen-friend. Tell him/her about your family.
- 2. Your friend is going to spend a night in London. What sights would you recommend him to see?

- 3. Your English friend is going to visit Moscow. What sights would you recommend him to see?
- 4. You are discussing holiday with your English friend. What common holidays have English and Russian people?
- 5. You are talking to your friend from an English-speaking country. What country are you talking about?